

EN la superficie, el Irán, el Líbano, Camboya, China o Afganistán. En otro plano más oculto, del que sólo aflora, esporádicamente, algún rasgo, se detectan síntomas de fuertes mutaciones: hay un reajuste de servicios de información, de "agentes".

La BKA alemana, de cuya eficacia es inútil dudar, detiene el 20 de enero a un ciudadano, contable en un Centro de Investigación de Energía Atómica de Karlsruhe. Se trata de Rainer Maria Füller. En el traslado, Füller se lanza desde el coche policial en marcha —según otras versiones, es conducido a pie e inicia una carrera— y huye, favorecido por el hielo que cubre las calles de la capital judicial alemana. Jean Wetz, corresponsal de "Le Monde" en Bonn, califica el asunto de "el espía que huye del hielo". La frase tiene éxito y en Europa apenas se comenta e investiga más el incidente y la supuesta negligencia de los, por otra parte, tenaces funcionarios de la BKA (Oficina Federal del Crimen). Sin embargo, hay muchos más datos, surgidos sistemáticamente, en diversos puntos conflictivos. Allí donde la fricción alcanza su grado máximo.

Un diario conservador de Copenhague, el "Berlingske Tidende", explica el domingo 21 que "un posible espía del Este" —un alemán de la RDA— trabaja en una red que está implantada en Noruega, Dinamarca y Suecia. La ministro de Justicia, Linn, confirma la información explicando que tres meses antes se ha detenido a un joven alemán con "documentos confidenciales". En el aeropuerto de Tegel —en Berlín Occidental— se intercepta, por autoridades francesas, a un teniente coronel de la Seguridad de Alemania del Este, llamado Müller, que "se ha pasado". Intervienen los funcionarios de la BND (servicio de contraespionaje federal) y los técnicos franceses del sector. Finalmente, unos miembros de la CIA, ante el asombro de los demás funcionarios, llegan en un "jeep" y recogen al "desertor", llevándose con ellos a algún lugar desconocido. El teniente coronel Müller actúa desde hace años para la



CUANDO LOS ESPIAS HUYEN

FERNANDO GONZALEZ



El teniente coronel Müller, un "agente del Este" infiltrado en la OTAN, que acaba de huir a la RDA.

OTAN y los servicios occidentales y ha tenido que abandonar su puesto en Berlín por que tres meses antes "un agente del Este" oficial de Marina de la OTAN se "ha pasado" a la RDA, llevándose listas y documentos.

El juego del lenguaje dificulta la explicación de los hechos. Sin embargo, parece

evidente que en el intercambio de agentes se desmantelan redes convencionales, con lo que la psicosis de guerra que existe en la RFA se mantiene. Junto a Füller se detienen a otras cuatro personas —acusadas de trabajar para el KGB—: Karl Haufle, Alfred Bahr, Gunter Saenger, todos ellos expertos en temas nucleares, y Gerhard Arnol, que, como el fugado Füller, es administrativo también de Energía Atómica.

El otro frente

En la ininterrumpida sangría de Beiruth, en el Líbano, se sucede un atentado, el 22. Ali Hassan Salameh, conocido como Abu Hassan, uno de los responsables de la "Seguridad de la OLP" y organizador del servicio de protección personal a Yasser Arafat, vuela, junto con su coche y cuatro ayudantes, en el barrio de Moslém, al Oeste de Beiruth. Atribuidas las muertes al Mossad —servicio de información israelí—, la prensa

occidental, salvo los medios de comunicación estatales españoles, que le han dedicado espacio y cierta objetividad, ha insistido machaconamente en que Abu Hassan es el responsable de la "massacre" de Munich, cuando la Olimpiada. Al parecer, el hombre de la seguridad palestina era jefe de Al Fatah en 1972, cuando los Juegos.

Tras un paréntesis de silencio, la prensa occidental agita el escándalo de las "naranjas envenenadas", con el que sistemáticamente se conmueve, una vez por año, a la opinión pública norteamericana. Unas supuestas cartas palestinas "advierten" a los Ministerios de Seguridad y Sanidad europeos —entre ellos al ministro belga Luc Dhoore— que el llamado Ejército Árabe Revolucionario envenenará las naranjas israelíes que se consumen en Europa. Según unos, pudiera ser una represalia de algún grupo extremista palestino. Otros aventuran la tesis de que son los propios servicios israelíes los

que "intoxicar" a la opinión europea para cubrir su atentado en Beirut. "Si los palestinos son capaces de envenenar naranjas, se puede decir el consumidor europeo, ¿por qué extrañarse de que cinco de ellos hayan muerto en un extraño accidente en Beirut, donde muere tanta gente todos los días?".

El temor que en Europa se desata ante el terrorismo llega a la cúspide con las "recompensas", que ya en la RFA son habituales. Por Rainer María Füller, que —en el momento de entrar este número en máquinas— continúa sin aparecer, se han ofrecido elevadas cantidades. Las recompensas también han llegado a España. Se ofrecen 50.000 marcos a quien facilite "datos" sobre una alemana acusada de terrorismo: Inge Viett, al parecer localizada últimamente en el Sureste español. Coincidente con esa li-

La purga nazi

Para unos, la **renazificación** de Alemania Federal es un hecho. Para otros se está presionando desde posiciones sionistas internacionales para evitarlo, al tiempo que se crea una atmósfera de **apoyo** a Israel. Dos hechos enlazan con esta última tesis. El estreno en la República Federal del serial "Holocausto", y la noticia, hábilmente filtrada por la revista "Bunte Illustrierte", de que el "espía" Guillaume sería canjeado por el "solitario de Spandau", el lugarteniente de Hitler, Rudolf Hess.

La "tercera cadena", en Colonia, emite diariamente desde el 23 el serial norteamericano "Holocausto", en donde se narran las **purgas** de cerca de seis millones de judíos llevadas a cabo por los nazis —curiosamente, sólo los judíos aparecen como víctimas, mientras que todos los



El cuerpo sin vida del dirigente sindical comunista Guido Rossa. Un asesinato, atribuido a las Brigadas Rojas, que resulta especialmente inoportuno en un momento de crisis del Gobierno italiano.

nes los espectadores. El programa se emite al estilo de "La clave" en España, con un equipo de expertos que contestan a las preguntas telefónicas al terminar el capítulo. Aunque algunas de ellas, como la de "¿por qué han quedado aún tantos nazis ocupando cargos empresariales?", no halló respuesta.

La propuesta de canje de Hess parece carecer de base. Es uno de los múltiples matices que adquiere, en estos momentos, la presión sobre la opinión pública, para obligarla a identificar, aunque vagamente, fascismo con comunismo. El Estado israelí, por su parte, envía el 23 al viceministro de la Defensa, Mordecha Zippori, para ofrecer en Santiago asistencia militar a Pinochet. Hecho que a los europeos se les diluye entre un aluvión de noticias vagas. La imagen de Israel y Pinochet no "encaja en Europa" aún.

La desconcertante muerte de Guido Rossa, comunista, dirigente sindical genovés, de seis balazos en Génova, es otra clave de las mutaciones. Autoatribuido por las Brigadas Rojas en diversas llamadas a diarios genoveses, fue desmentido posteriormente y vuelto a adinitir después como tesis posible. No es la primera vez que las extrañas BR atacan a comunistas en Italia; sin embargo, esta

muerte resultaría "inoportuna" en un momento de crisis del Gobierno italiano. Aunque puede presionar a la postura de PCI, e incluso de la Democracia Cristiana.

Desde que "el espía que huye del hielo" se aleja por las calles de Karlsruhe, según algunos con la complicidad de los funcionarios alemanes, hasta la muerte del sindicalista en Génova, pasando por fuerte campaña de "solidaridad con Israel" que se implanta en Alemania —la solidaridad no sólo es histórica, en la cual coinciden todos los puntos de vista, sino también real y actual, lo que obliga a que Europa, y España si ha de ingresar en su seno, tomen una forzada postura antipalestina—, todo un recambio de los sistemas de seguridad de los servicios de información se está llevando a cabo, y sólo afloran a la superficie las duras aristas del gigantesco iceberg que navega, en este último cuarto de siglo, bajo las aguas de la sociedad actual.

Mientras, en Irán continúa la sangre, y en la isla de Creta —según asegura el diario ateniense "Vima"— se instalan más de 40 centros de escucha norteamericanos, retirados apresuradamente de la frontera soviética en el Irán. Hay un cambio decisivo y los servicios de inteligencia también lo acusan. Cuando los espías huyen, la crisis se agudiza. ■



Una revista de la RFA ha filtrado hábilmente la noticia de que el "espía" Guillaume, cuyo "affaire" motivó la caída de Willy Brandt, sería canjeado por "el solitario de Spandau". Arriba, Rudolf Hess en el jardín de su prisión berlinesa; a la derecha, el matrimonio Guillaume.

nea "alemana", el semanario "Cambio 16" propone en un editorial a través de su presidente, Juan Tomás de Salas, que se ofrezca 20 millones de pesetas por "etarra" denunciado.

demás inmolados por el furor del III Reich permanecen silenciados—, la serie está causando una remoción de la opinión pública alemana. En su segundo capítulo se calculaban ya en más de trece millo-